
问答实录
! ! ! !问! 九亭交通拥堵一直较为严重!如

何有效治理"

答!九亭的交通拥堵已引起各级部门
高度关注，相关计划已初定，用两三年时
间，让交通拥堵得到改善。一个是进一步加
密通往虹桥枢纽的公交专线，第二是规划
涞坊路连接闵行中春路断头路的方案，第
三是规划沪亭北路 !"#临时上匝道，使朗
亭路、九杜路、沪亭北路三条路能相连。

问!松江 !"#停车场的规划如何"

答!为倡导公交出行，未来松江区将在
每个轨交 $号线站点设置 %&'停车场，并
且在全市率先建设有轨电车示范线，通过
中等运量的交通工具来解决市民“最后一
公里”出行问题。目前松江有轨电车规划 (

条线路，有 $#公里，现在起步是两条 )#公
里，主要环绕松江新城和老城，与轨交 $号
线有机对接，一个站点在大学城站，还有一
个站点在九峰路站，预计 *#+(年底基本建
成，*#+,年上半年投运。

问!松江#最后一公里出行$较为不便!

运能能否加大"

答!将通过增加车辆缩短各车站等候
时间，同时开辟新线路，满足居民出行选
择。 本报记者 张欣平 整理
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治堵实招

特别报道

! ! ! !本报讯（记者 施捷 特约通讯
员 宋国梵）方便患者就医并持续改
善病人就医体验，已列为今年本市
各级医疗机构创新服务的主要内
容。今天召开的上海卫生计生系统
精神文明和政风行风建设大会，对
此提出了明确要求。
据介绍，为全面推进落实《上海

市进一步改善医疗服务行动计划实
施方案》，各级医院将通过网络、电
话、窗口、诊间、社区等多种方式、多

种途径，为百姓提供预约诊疗服务，
逐步提高预约比例。至 *#+"年底，
全市三级医院的预约诊疗率!

)#-，其中预约复诊率!(#-；至
*#+,年底，三级医院预约诊疗率!

"#-.复诊率!/#-。
与此同时，各级医院都被要求

加强门诊力量配置，二、三级医院副
高以上专家，每周专家门诊时间将
不少于两个半天。所有医院还将大
力推行自助服务系统，至 *#+,年

底，二级以上医疗机构均应提供自
助服务。对于诊断明确、病情稳定、
需长期服用治疗必需药品的慢性病
患者，医疗机构应方便患者配药，开
具 *至 0周处方。

市卫生计生委在今天的会议
上，部署了今年精神文明和行风政
风建设的七项重点工作。其中包
括：组织开展第二届评选五“十佳”
活动%十佳医生&十佳护士&十佳医

技工作者& 十佳公共卫生工作者&

十佳卫生后勤工作者' 和第三届
“上海市十佳家庭医生”评选活动，
开展“好院训院风带动好医德医
风”主题活动，深化规范化、人性
化、精细化 *#条服务要求，以及以
群众反映突出的行风问题为导向，
开展抵制商业贿赂、拒收“红包”的
专项治理等。
截至目前，本市卫生计生系统

先后有市第六人民医院、瑞金医院、
中山医院、华山医院、普陀区中心医

院、长宁区妇幼保健院等 (家蝉联，
以及仁济医院、龙华医院、华东疗养
院、市血液中心、东方医院、徐汇区
中心医院新获“全国文明单位”荣誉
称号；有 *0/家单位被评为 *#+)1

*#+0年度上海市文明单位。
据第三方对 *#+0年本市公立

医疗机构服务质量病人满意度的测
评结果，门诊病人总体满意率处于
良好水平%$%&'()'，住院病人总体
满意率处于优秀水平（*+,-.)'。

本市卫生计生系统提出持续改善医疗服务目标

今年三级医院预约诊疗率!!"#

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）本市各
区县将设立“责任督学”，今后，个人
对学校的意见和建议，都可以直接
向督学反映。记者从市教委获悉，
《上海市教育督导条例》%以下简称
(条例)'将于 *#+"年 "月 +日起施
行。这是上海自上世纪 /#年代开始
实施教育督导工作以来，首次以地
方法规形式对教育督导工作进行规
范，也是全国地方人大立法上第一

个作出这样的规定。
《条例》规定，教育督导机构对

人民政府相关职能部门和下级人
民政府实施的教育督导，对各级各
类学校有着共同特征的六大事项
开展督导，即：一是依法自主办学
与民主管理情况，二是素质教育、
课程建设与教育教学日常管理情
况，三是教师队伍建设与专业发展
情况，四是学生德、智、体、美等方

面全面发展情况，五是学校与家
庭、社会合作与资源共享情况，六
是法律、法规和国家教育政策规定
的其他事项。

督导报告应当通过政府网站等
方式向社会公布。根据规定，区、县教
育督导机构根据本行政区域内的学
校布局和在校学生规模等情况设立
教育督导责任区，并为责任区内每所
学校指派不少于两名的责任督学。

! ! ! !本报讯 （记者 张炯强 特约
通讯员 焦苇）昨天，由市委宣传
部、市教卫工作党委、市教委、团市
委指导，上海教育报刊总社承办的
“*#+0上海大学生年度人物”评选
揭晓———复旦大学的王传超、华东
师范大学的次仁更才、华东理工大
学的周元凯、同济大学的彭婧，以
及东华大学国旗护卫队等十位优
秀学生及学生团队当选“*#+0上
海大学生年度人物”；上海交通大
学的马仁义、上海理工大学的罗小
洪、上海工程技术大学的丁凡、上

海对外经贸大学的吴海金等 +#位
学生荣获“*#+0上海大学生年度
人物”提名奖。

上海大学生年度人物评选活
动自 *#++年开始，至今已连续举
办了五届。当选“*#+0上海大学生
年度人物”的 +#位学生中，有积极
投身学业科研的“学霸”；有始终致
力于志愿者服务工作，多次组织公
益活动的“公益达人”；有远赴西
藏、新疆支教的“爱心使者”；还有
致力于创新创业的“创业明星”以
及“广告界新秀”。

有关条例 !月 "日起正式施行

申城各区县将设!责任督学"

上海大学生年度人物揭晓

! ! ! !随着城市建设日新月异，绿色环保的公
共交通已成为许多市民出行的第一选择，但
对于不少远离城市中心的居民来说，从小区
到轨交站、学校、医院的一段路，也就是我们
常说的“最后一公里”，却常常因为公交线网
的缺失，走得有些艰难。为了解决这一难题，
嘉定区交通部门从完善公交线网布局入手，
根据道路情况和居民实际需要，适时开辟新
线路，优化老线路，方便了市民出行。

公交缺失黑车钻空子
昨天下午，记者来到嘉定区崇信路洪德路

口的保利天鹅语苑，该小区距离最近的白银路
地铁站约 !公里，但周边道路上却不见一个公
交站点。业主李先生介绍说，小区去年刚交付
使用，如今居民陆续入住，而且许多人都在市
区工作，需要搭乘轨交 ""号线上下班，可从小
区到地铁站却没有公共交通接驳。“如果步行
至少 !#分钟，还没上地铁，腿就酸了！”

公交缺失，带来的直接后果就是黑车趁
虚而入。在白银路地铁站外，四五名黑车司机
正在揽客，“去小区吗？"#元送到门口！”虽然
价格不低，但很多居民为了少花点力气，只能
甘愿被宰。而到了早上，小区门口同样黑车扎
堆，“生意好的时候一天两三百元不在话下！”
一名黑车司机吹嘘道。

开辟新线路填补空白
面对居民“无车可坐”的困扰，嘉定区交

通部门已经行动起来。据嘉定区交通运输管
理局介绍，嘉定新城区域新楼盘众多，现有公
交线路难以满足越来越多入住居民的出行需

求，因此他们也在积极规划新线路。今年下半
年，计划开通嘉定 "$路，连接白银路地铁站与
老城区南门公交站，沿途将覆盖保利天鹅语
苑、新城金郡、崇信路、城固路等公交薄弱区
域，有效解决业主“最后一公里”的出行难题。

此外，结合嘉定徐行镇、南翔镇两个重点
区域的公交专项规划方案，交通部门年底前
还计划新辟徐行 "路、嘉定 %%路、南翔 $ 路
等公交线路，进一步满足两个地区的市民出
行需求，填补相关道路的公交空白。

增加站点为学生保驾
除了新辟公交线，对老线路的优化调整

也必不可少。据了解，嘉定区桃李园学校即将

从北大街搬迁至城北路树屏路口的新校区，
学校外的城北路上有嘉定 &路通行，但最近
的站距校门有 !##多米，学生下车后仍需步
行一段时间才能进校，且马路上车来车往，也
存在安全隐患。为此，嘉定区交管局与公交公
司商量后，决定在城北路树屏路口增设一个
停靠站。未来，交通部门还考虑在途经新成路
街道、南门地区、嘉定镇街道的公交线路中再
延伸 "条到 !条线路至桃李园学校，进一步
方便菊园地区学生的出行。

与此同时，嘉定区还积极推进公交信息
化建设，争取在 !#"%年底前，从而打造“智慧
公交”，让乘客享受到更加舒适、便捷、人性化
的公交服务。 本报记者 房浩

适时新辟线路 方便居民出行
嘉定区解决!最后一公里"从完善公交布局入手

! ! ! !松江区副区长于宁
谈区域交通治理

$号线各站点
将建换乘停车场

" 嘉定 %-路连接轨交站与医院&学校及居民区!解决最后一公里的难题 本报记者 陈梦泽 摄


